

Géorgie : le Canada appuie le déminage en Abkhazie

Au début de l'an 2000, le Canada a appuyé les activités de déminage en Abkhazie, territoire situé dans l'ex-République soviétique de Géorgie, infesté de mines terrestres à la suite d'un conflit sécessionniste qui a pris fin en 1994.

Le Canada a fourni 215 000 dollars pour le déminage et pour la production d'une étude d'impact socio-économique de niveau un sur l'ensemble du territoire miné. Le travail a été exécuté par l'organisation de déminage britannique HALO Trust, dont le personnel travaille actuellement dans plusieurs pays infestés de mines (Afghanistan, Angola et Somalie). En Abkhazie, les fonds canadiens serviront à couvrir les frais généraux et à acquérir des véhicules et du matériel de communications et d'informatique.

L'étude de niveau un a permis au gouvernement géorgien et aux pays donateurs de se faire une idée plus précise du problème des mines en Abkhazie.

Les résultats de l'étude ont montré que près de la moitié (48 %) des champs de

mines de l'Abkhazie revêtent une priorité relativement faible du point de vue du déminage puisqu'ils sont éloignés des zones habitées, qu'on n'y a pas enregistré d'accidents et que ces terrains seraient peu susceptibles d'être utilisés une fois déminés. Près de 45 % des terrains minés sont de priorité moyenne car des accidents s'y sont produits et le déminage pourrait rendre ces terrains utilisables. Seulement 7 % des emplacements minés ont un caractère de priorité élevée, c'est-à-dire qu'on y a enregistré des accidents et que de fortes pressions s'exercent en vue de leur utilisation éventuelle. Cette information permet de mieux planifier les projets de déminage.

HALO Trust a délimité la majeure partie des champs de mines à priorité élevée ou moyenne et s'efforce de déminer le plus rapidement possible les zones les plus prioritaires. Le matériel acheté avec les crédits canadiens aura un effet durable sur l'aptitude de HALO Trust à s'acquitter de ces tâches. ●

Déminage d'un ancien terrain de soccer près de la rivière Gumista en Abkhazie. On a trouvé et détruit 400 mines antipersonnel dans ce terrain.

HALO Trust

Carol Hart/ACDI



Le Canada a versé au Fonds d'affectation spéciale de la Slovénie une contribution qui a aidé à financer les activités de déminage en Bosnie de groupes comme Handicap International et Ackija Protiv Mina.

SLOVÉNIE : le Fonds d'affectation spéciale remercie le Canada de son apport

En juin 2000, des représentants du Fonds d'affectation spéciale de la Slovénie pour le déminage et l'aide aux victimes des mines sont venus au Canada pour exprimer leur reconnaissance à l'égard de l'aide qui leur a été accordée jusqu'à présent.

Le directeur du Fonds, Jernej Cimpersek, et le directeur adjoint, Goran Gacnik, ont rencontré le ministre des Affaires étrangères du Canada, Lloyd Axworthy, pour discuter du succès du partenariat entre le Canada et la Slovénie. MM. Cimpersek et Gacnik ont également rencontré des représentants de l'Agence canadienne de développement international et du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international pour faire le point sur les programmes en cours et discuter de projets futurs.

Le Fonds d'affectation spéciale de la Slovénie a été créé par les gouvernements slovène et américain en mars 1998 pour aider la Bosnie-

Herzégovine à relever les défis que pose à long terme le problème des mines terrestres. En 1999, on a élargi la portée du Fonds pour y englober le Kosovo, la Croatie et l'Albanie.

Ce qui rend le Fonds tout à fait singulier, c'est que chaque contribution entraîne un don de contrepartie des États-Unis, jusqu'à un plafond total possible de 56 millions de dollars sur deux ans, fonds de contrepartie compris. La première année (1998-1999), le Fonds a recueilli des dons de 12,2 millions de dollars US, la contrepartie des États-Unis portant le total à 24,4 millions de dollars US.

Depuis la création du Fonds, le Canada a fourni 2,6 millions de dollars pour des projets de déminage en Bosnie-Herzégovine et au Kosovo. En Bosnie, cette somme a permis de financer divers projets grâce aux contributions versées à Handicap International/ Ackija Protiv Mina, à la Force de stabilisation (SFOR) et à

l'organisme Norwegian People's Aid pour des activités de déminage, l'obtention de chiens de détection du Canadian International Demining

Ce qui rend le Fonds tout à fait singulier, c'est que chaque contribution entraîne un don de contrepartie des États-Unis...

Centre et la prestation d'une aide aux victimes.

Au Kosovo, des fonds ont été versés au Centre de coordination de l'action anti-mines des Nations Unies, et nous examinons actuellement d'autres options de contribution.

Le représentant du Canada au conseil de gouvernance du Fonds d'affectation spéciale de la Slovénie, W. G. Robinson, c.r., assumera la présidence du conseil pendant un an à partir de septembre 2000. ●